

**UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA**  
**ESCUELA DE POSGRADO**



**PREVALENCIA DE LESIONES DE LA MUCOSA ORAL EN  
INFANTES DE 0 A 6 MESES ATENDIDOS EN EL HOSPITAL  
SAN JOSÉ CHINCHA EN EL SERVICIO DE CRECIMIENTO Y  
DESARROLLO DEL NIÑO SANO DURANTE EL PERIODO DE  
SEPTIEMBRE 2016 A ENERO DEL 2017**

**TESIS  
PARA OPTAR EL TÍTULO DE:  
SEGUNDA ESPECIALIDAD DE ESTOMATOLOGIA EN  
ODONTOPEDIATRÍA**

**PRESENTADO POR LA:  
C.D. ANA MARIA DEL ROSARIO CEVALLOS CARDENAS**

**LIMA – PERÚ  
2018**

## RESUMEN

**Objetivo:** Determinar la prevalencia de lesiones de la mucosa oral en infantes de 0 a 6 meses examinados en el Nosocomio San José de Chíncha durante el periodo de septiembre de 2016 a enero de 2017. **Materiales y Métodos:** Se realizó una pesquisa transversal, prospectivo, descriptivo y observacional en 214 infantes de 0 a 6 meses de edad quienes fueron evaluados en el servicio Crecimiento y Desarrollo del Niño Sano del Hospital San José de Chíncha donde las lesiones fueron registradas en una ficha. **Resultados:** La prevalencia de patologías en la mucosa oral fue alta 70.6% siendo el Nódulo de Bohn la lesión más frecuente 48.1%; la asociación con el género femenino 58.9% fue estadísticamente significativa ( $p=0.010$ ) así mismo con el grupo etario de 0 a 2 meses 47.3% ( $p=0.012$ ). La ubicación más prevalente fue la zona vestibular de la maxila 34.5%. Por último, la edad gestacional a término obtuvo una asociación significativa con los Nódulos de Bohn 45.8% ( $p=0.030$ ). **Conclusiones:** Las lesiones de la mucosa bucal, en su mayoría se encuentran presentes en los infantes por esto es necesario dar a conocer lo referente a dichas lesiones al personal de salud en especial a los odontólogos con el fin de dar un diagnóstico certero que coadyuve a un tratamiento eficaz y a tiempo; así también generar la necesidad de contacto odontopediatra- recién nacido a bien de la salud integral del bebé.

**Palabras claves:** Lesiones de la mucosa oral, Nódulos de bohn, Maxila, Edad gestacional.